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Удачи, выпускники!

Помочь могут 
в «БРАСКОМ-Алтай»

29 мая – Всемирный день 
борьбы с рассеянным 
склерозом.

Это одно из самых тяжелых 
и загадочных заболеваний 

центральной нервной системы, которое про-
является чаще в молодом возрасте среди лиц 
европейской расы. Причина этого заболевания 
пока неизвестна.

В Алтайском крае действует общественная 
организация инвалидов, больных рассеянным 
склерозом, – «БРАСКОМ-Алтай». Она создана в це-
лях медицинской и социально- психологической 
реабилитации больных рассеянным склерозом.

Также в регионе больным выделяют льгот-
ные лекарственные препараты. По данным 
Министерства здравоохранения региона, по 
программе высокозатратных нозологий в 2019 
году предполагается обеспечить медикамента-
ми 763 больных рассеянным склерозом.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
29

  КУЛЬТУРА .

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

  ГЛАВНОЕ .
В спокойном 
режиме

Вторая волна паводка в крае пока проходит штатно. 
Подтоплений в регионе нет, сообщили корреспонденту 
«Алтайской правды» в пресс-службе ГУ МЧС России по 
региону.

Спады уровней воды зафиксированы в верховьях и среднем 
течении реки Катуни и у села Сростки. Также прослеживаются 
спады уровней воды на реках Бии и Чарыш. Паводочная волна 
смещается вниз по течению реки Оби. По прогнозам специ-
алистов, достижение критических отметок маловероятно.

По данным Алтайского ЦГМС на утро 27 мая, уровень 
воды в реке Оби в районе Барнаула составил 417 см над ну-
лем водомерного поста (+94 см за сутки). На 10 сантиметров 
подрос уровень около Камня-на-Оби.

Но на 53 сантиметра, до 212 см над нулем водомерного 
поста, снизился уровень воды в реке Бии около Бийска. Так-
же на 43 сантиметра стал меньше уровень воды в Катуни 
около села Сростки.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный с переходом 
на западный, днём 5-10 м/с, 
местами порывы до 15-20м/с, 
гроза, град.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 2-7 м/с, 
местами порывы до 14 м/с.

29 мая

30 мая

28 мая – 
День пограничника

Уважаемые военнослужащие и ветераны 
пограничной службы!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Охрана рубежей Отечества – великая миссия, требу-

ющая стойкости, самоотверженности и высочайшего 
профессионализма. В ряды воинов– пограничников 
вступают только мужественные граждане, настоящие 
патриоты России. Находясь на передовых рубежах Ро-
дины, вы противостоите угрозам безопасности страны, 
пресекая незаконную миграцию, контрабанду, неза-
конный оборот оружия и наркотиков, ввоз экстремист-
ских материалов. Только за прошедший год сотрудники 
Пограничного управления ФСБ России по Алтайскому 
краю выявили более 150 лиц, находящихся в розыске. В 
любой момент, как и легендарные предшественники, вы 
готовы отразить посягательства на целостность страны, 
защитить неприкосновенность рубежей.

В ведении пограничников Алтайского края около 
850 километров границы Российской Федерации с Ка-
захстаном. Вами успешно выполнена большая часть де-
маркационных работ. Важно, что сегодня служба делает 
все, чтобы прохождение границы было комфортным, 
не создавало преград для развития дружеских связей и 
экономического сотрудничества. Труд часовых Родины 
заслуженно пользуется особым народным уважением.

Дорогие пограничники! Примите сердечные поже-
лания успехов в службе, крепкого здоровья, терпения 
и выдержки. Мира, добра, благополучия вам и вашим 
близким!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Глаголь добро!315 
 
А  
  «А»

Путевки выделяются для поощрения и под-
держки детей, добившихся успехов в области 
культуры, искусства, науки, спорта, обществен-
ной деятельности и учебы.

В субботу, 25 мая, в 
школах прозвучал по-
следний звонок.

Одиннадцатые классы в 
нынешнем году покинут бо-
лее 12,5 тысячи человек. Впе-
реди у них – период экзаменов.

На протяжении всего дня в 
школах Барнаула проходили 
торжественные линейки. Вы-
пускники по традиции шли 
на них вместе с родителями. 
Девушки – в белых фартуках 
и бантах, молодые люди – в 
строгих костюмах.

Большинство из них уже 
точно знают, с какой профес-
сией свяжут свою жизнь. С 
ней определились еще не-
сколько лет назад, когда вы-
брали профильные классы. 
Так, выпускница Татьяна 
Никулина мечтает стать во-
енным переводчиком.

– Я планирую учиться в 
Москве, – рассказывает она. – 
Поступать буду в университет 
Министерства обороны. Ко-
нечно, знаю, что туда очень со-
лидный конкурс. Но училась 
в английском классе, люблю 

иностранные языки. Кроме 
того, предстоит сдача спор-
тивных нормативов. Здесь 
тоже не должно возникнуть 
сложностей: занимаюсь лег-
кой атлетикой и плаванием.

25 мая члены правитель-
ства края побывали на торже-
ственных линейках в школах. 
Губернатор Виктор Томенко 
посетил краевой педагоги-
ческий лицей и поздравил 
ребят с завершением учеб-
ного года. 

– Система высшего и сред-
него образования региона се-

годня позволяет не выезжая 
за его пределы продолжить 
свое развитие, определять-
ся с будущим, – сказал он. – В 
наших учебных заведениях 
более 400 направлений, по 
которым идет подготовка 
специалистов – тех, кому че-
рез несколько лет предстоит 
решать самые разные вопро-
сы развития края. Региону и 
стране нужны учителя, меди-
ки, инженеры, энергетики и 
строители.

Больше половины выпуск-
ников лицея обычно связыва-

ют свою дальнейшую жизнь 
с педагогикой. Остальные 
получают другие профессии. 
Марина Казанцева приехала 
на обучение из Тальменского 
района. Говорит, что хотела 
учиться именно здесь.

– В лицее работают очень 
хорошие учителя – настоя-
щие профессионалы, – рас-
сказывает выпускница. – Все 
предметы преподаются на 
высоком уровне. Это обеспе-
чивает нам преимущества 
во время поступления в вуз. 
Свою профессию планирую 

связать с физикой. Поступать 
буду в наши педагогический 
и технический вузы, а также 
подам документы в Новоси-
бирский государственный 
университет.

Отметим, что вчера начал-
ся основной период Единого 
государственного экзамена. 
Ребята сдавали географию и 
литературу. Эти предметы 
выбрали около 400 и более 
800 человек соответственно.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В России 24 мая прошли торже-
ства, посвященные Дню славян-
ской письменности и культуры. В 
этот день чтят память святых 
равноапостольных Кирилла и 
Мефодия – учителей словенских, 
создавших около 863 года новую 
азбуку. И в этот день в столице 
Алтайского края произошло сразу 
два значимых события – откры-
тие и освящение памятника свя-
тым братьям и хоровой форум.П  

День славянской письменности и куль-
туры – единственный праздник в России, 
у которого есть статус церковно-государ-
ственного, потому что он в равной мере 
объединяет и значим как для светских, 
так и для религиозных людей.

Именно наш язык – символ идентично-
сти. Как заметил митрополит Барнауль-
ский и Алтайский Сергий, в наших жилах 
течет кровь предков-славян – могуществен-
ного народа, которому всегда приходилось 
бороться за выживание в непростом мире: 
«Сегодня каждый из нас в этом громадном 
море человеческих личностей находит 
себя, а потом оставляет миру частичку 
своей души. И эту бессмертную светлую 
душу, как и приобщение к величайшей 
мировой культуре через грамотность, мы 
получили от славян и от братьев-просве-
тителей. Их труд велик, и не зря Кирилла 
и Мефодия назвали равноапостольными. 
То, что они сделали, действительно можно 
приравнять по значимости к апостоль-

ским деяниям. Ведь мы говорим, думаем, 
пишем на языке, созданном и заповедан-
ном нам святыми просветителями. Мы 
должны держаться нашей письменности, 
азбуки, культуры, литературы и сохра-
нять это все, пока живы. Мир наполнен 
вызовами, грехами и пороками, и только 
наша идентичность поможет выделить 
доброе и отвергнуть злое».Б  

После утреннего богослужения от Ни-
кольского храма и Знаменского женского 
монастыря к площадке, где установлен па-
мятник, выдвинулись два крестных хода. 

Здесь, на зеленой площадке недалеко от 
площади Баварина, уже собрались горо-
жане, желавшие стать свидетелями исто-
рического события. Ведь уже много лет в 
Барнауле не появлялись новые памятники.

Автор открывшегося – заслуженный 
художник России, скульптор, академик 
Российской академии художеств Сергей 
Исаков. Над памятником он работал год. 
Его вес получился 2,5 тонны, а сделан 
он из бронзы – вечного материала, из 
которого не зря отливали пушки. Про-
ект постамента создали мастера Михаил 
Соломатин и Иван Соловьев.

(Окончание на 4 стр.)

Школьный вальс.

Виктор Томенко: «Именно вам через несколько лет 
решать вопросы развития края».

Последний звонок уже прозвучал. Теперь наступает самая волнительная пора – экзамены.

Во время открытия памятника Кириллу и Мефодию.
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Экологи, чиновники, обществен-
ники, журналисты, представи-
тели барнаульского Регопера-
тора собрались в центре села 
Троицкого, чтобы посмотреть, 
как будут устанавливать сразу 
8 контейнеров для сбора мусо-
ра рядом с многоквартирными 
домами.

Чем вызван такой ажиотаж? Тем, что 
это первое село в районе, в котором пыта-
ются наладить цивилизованный способ 
сбора мусора.

В остальные деревушки еще не ступала 
нога Регоператора. Решили, что сначала 
нужно наладить вывоз ТКО там, где он 
осуществлялся ранее и население при-
выкло к услуге.

Естественно, и в Троицком не обхо-
дится без проблем.

Средств в местный бюджет на покупку 
контейнеров не было заложено. Никто 
не предполагал, что законодатель пове-
сит расходы на покупку контейнеров и 
обустройство контейнерных площадок 
на муниципалитеты. И тут на помощь 
пришел Регоператор, у него контейнеры 
во временное пользование для райцентра 
нашлись. Уполномоченный новым зако-
ном перевозчик ТКО понимает, что если 
мусорная реформа на селе провалится, 
ему тоже придется несладко. Контракт 
с Минстроем могут и не продлить. Так 
что заложник законодательных решений 
как может помогает местной админи-
страции.

Как только оборудуют всем необхо-
димым многоквартирные дома, коих 
не так много на селе (из 100 процентов 

домовладений только 25 – многоквар-
тирные), реформа рванет в частный 
сектор, где пока процветает бестарка. 
Мусор выставляется за ограду в меш-
ках, их немедленно потрошат собаки и 
вороны. Население бестарному способу 
не очень радо. Раньше возле каждого 
дома стояли небольшие круглые баки, 
предприниматель проезжал и опустошал 
их пару раз в месяц, остальной мусор 
люди в печках сжигали. Сейчас баки 
стали не нужны, из них мусор доставать 
неудобно, да и накладно по времени Ре-
гоператору на мощной технике каждому 
дому кланяться. Нужны контейнерные 

площадки, куда бы с улиц мусор прино-
сили. Устанавливать контейнеры будут, 
разумеется, не у каждого дома и даже 
не на каждой улице. Технике в узких 
улочках трудно работать. Нужно будет 
исхитриться администрации в плани-
ровании мест сбора ТКО, угодить в этом 
вопросе и жителям частного сектора, 
чтобы им далеко мусор не носить, и 
Регоператору.

Интересно, что федеральный законода-
тель этих проблем не учел и поставил ко-
роткие сроки для регионов, попутно дав 
новые указания. К концу года нужно пе-
рейти на двухуровневый сбор мусора. На 

контейнерных площадках должны быть 
установлены по два вида контейнеров 
для раздельного сбора мусора. «Белый» 
мусор (бумага, стекло, пластик) отправят 
в переработку, «серый» – на полигон.

К сложным задачам чиновники от-
носятся с пиететом, а к их реализации 
– философски.

– У нас в регионах, и особенно на селе, 
не реформа. Создаем отрасль с нуля, так 
как ее не было. Налаживаем инфраструк-
туру. Бестарный способ, например, это 
первый шаг к цивилизации. Так дальше и 
пойдем: от лучины к свечке, от свечки к 
лампочке, – говорит научный сотрудник 
Института водных и экологических про-
блем Сибирского отделения Российской 

академии наук, член Общественного со-
вета Минстроя Алтайского края Виктор 
Резников.

Воодушевленный тем, что первый 
шаг по внедрению мусорной реформы 
на селе сделан, заместитель главы ад-
министрации Троицкого района Виктор 
Журавлев поделился с журналистами 
дальнейшими планами:

– В ближайшее время из местного бюд-
жета будет выделено 100 тыс. рублей на 
приобретение еще 10 контейнеров для 
коммунальных отходов. В июне планиру-
ем их установить, тем самым мы полно-
стью обеспечим многоквартирные дома 
Троицкого района.

Автор материала не первый раз выез-
жает с коллегами по цеху в села, в том 
числе и по жалобам населения, не пони-
мающего, почему нужно было менять 
правила сбора мусора, задвигать местное 
предпринимательство и сватать взамен 
столичного Регоператора, от которого, 
по их мнению, неизвестно, чего ждать. 
Подготовка к реформе началась год назад 
– сходы сел по этому вопросу, работа с 
Регоператором, утверждение схем вывоза 
мусора. Но вплотную столкнулись с ню-
ансами реализации реформы сельские 
администрации спустя несколько меся-
цев после начала работы реформы, то есть 
сейчас. Началась битва за выполнение 
поставленных законодателем задач без 
соответствующих ресурсов в бюджетах, 
на голом энтузиазме. Чиновники пробуют 
привлечь к установке контейнеров мест-
ных предпринимателей, как говорится, 
за себя и за того парня. Да бизнесмены 
не слишком торопятся, им бы у своих 
магазинчиков контейнеры установить. 
Все-таки расходы для микробизнеса су-
щественные.

Вероятно, в следующем году и феде-
ральные власти что-то решат с финан-
совой стороной обеспечения реформы, и 
местные чиновники уже наберутся опыта, 
как и что делать. А пока все уповают на 
чудо или на то, что сроки реализации 
этапов реформы перенесут.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

   ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА .

  ПАНОРАМА .
Впереди – периферийные 

устройства
По данным Алтайкрайстата, розничный товарооборот 

в Алтайском крае по итогам 4 месяцев нынешнего года со-
ставил 101,7 миллиарда рублей, увеличившись в сопостави-
мых ценах на 1,2% к аналогичному периоду прошлого года.

В структуре розничного товарооборота непродовольствен-
ные товары занимают более половины (51,4%). Для сравнения, 
в аналогичном периоде прошлого года эта доля составляла 
менее половины (49,2%). Наибольший рост розничных про-
даж в 1 квартале 2019 года отмечен на следующие товары: в 
непродовольственном сегменте – периферийные устройства, 
то есть аппаратура, которая позволяет вводить информацию 
в компьютер или выводить ее из него (в 1,6 раза), дизельное 
топливо (137,4%), велосипеды (133,8%), автомобили легковые 
(128,4%). В сегменте продовольственных товаров наибольшее 
увеличение розничных продаж отмечено по картофелю 
(105,3%), молочным продуктам (103,1%), кондитерским изде-
лиям (102,4%).

Абсолютно бесплатно
Центр поддержки предпринимательства Алтайского 

фонда МСП информирует о начале приема заявок на предо-
ставление бесплатных услуг по сертификации продукции.

Такими услугами могут воспользоваться субъекты малого 
и среднего предпринимательства, зарегистрированные на 
территории Алтайского края и осуществляющие свою дея-
тельность в производственной сфере. При этом они должны 
соответствовать следующим требованиям: отсутствие в 
процедуре конкурсного производства (в отношении инди-
видуальных предпринимателей – в процедуре реализации 
имущества гражданина) и в процессе ликвидации или реор-
ганизации, а также отсутствие задолженности по налогам 
и сборам, заработной плате.

Для получения услуги необходимо заполнить заявку на 
сайте мойбизнес22.рф.

Курс на дедолларизацию
За пять лет объем товарооборота России со странами ЕС 

сократился со $417,7 млрд до $294,4 млрд. При этом объем 
товаров и услуг, расчет за которые ведется в долларах, со-
кратился практически вдвое – с $243,7 млрд до $131 млрд. 
Общая доля расчетов в долларах упала на 23,7% – с 58,3 до 
44,5%.

Санкции со стороны США являются основным факто-
ром, влияющим на внешнюю торговлю России. Эксперты 
отмечают, что ответные меры России, направленные на 
снижение зависимости страны от доллара в международных 
расчётах, применяются даже в торговле со странами ЕС, при-
соединившимися к санкциям. Государства Европы активно 
поддерживают взятый Россией курс на дедолларизацию 
внешнеторговых операций. Основная валюта, на которую 
переходят наши торговые партнеры в расчетах, – это евро. 
Доля рубля также растет, но очень медленно.

Так, доля евро в экспорте российских товаров в страны 
Евросоюза за 5 лет выросла почти вдвое – с 18,1 до 34,3%. Рас-
четы в рублях увеличились всего с 6,8 до 8,3%, в нацвалютах 
и того меньше – с 2,1 до 3%.

Банковский стандарт
В нынешнем году Центробанк собирается ввести стан-

дартную форму договора для депозитов.
Сейчас банки нередко вводят клиента в заблуждение, обе-

щая высокую ставку по вкладу только в случае выполнения 
ряда условий – например, заключения договора страхования 
или расходов по кредитной карте. В результате вкладчики 
получают совсем не тот доход, на который рассчитывают. 
Теперь регулятор хочет ввести стандартную форму догово-
ра для всех наиболее востребованных финансовых услуг, в 
частности договор вклада.

Подготовил Константин СОМОВ

Строительный 
шоу-рум

«Видела недавно в районе улицы Че-
люскинцев автобус. На нем написано: 
«Экскурсии по новостройкам». Можете 
рассказать, что это значит?

Елена Мельникова, 
г. Барнаул».

Марина Ракина, председатель комитета 
предпринимательства в строительной 
сфере Алтайской торгово-промышлен-
ной палаты, соруководитель компании 
«ПРОСПЕКТ-недвижимость»:

– Лет 5 назад после появления на рынке 
большого количества застройщиков стал 
улучшаться клиентский сервис.

Застройщики заключили договор с 
риелторскими компаниями. Риелторы 
объединились в союз. Все стали работать 
на благо клиента, чтобы он смог сориен-
тироваться, где, что и как купить.

Застройщики стали открывать офисы 
продаж рядом со строительной площад-
кой. Это теплые, уютные павильоны в 
европейском стиле.

Многие застройщики раньше никогда 
не показывали клиентам процесс строи-
тельства. Сейчас появилась услуга – экс-
курсия в шоу-рум. Клиентов ведут на этаж, 
который находится в высокой степени 
готовности. Можно оценить качество 
отделки, потрогать, походить.

Некоторые застройщики организовыва-
ют экспозицию материалов: разрез окна, 
стены, макет застройки микрорайона.

Риелторское сообщество два раза 
в год проводит выставки новостроек. 
За один раз можно получить полную 
информацию обо всех новостройках. 
Клиент не тратит время на переговоры 
с каждым застройщиком. Большое ко-
личество информации на сайтах, там 
же – демонстрация квартир новостроек 
в 3D-формате. Удобно для тех, кто не 
может приехать в Барнаул. Это бесплат-
ные сервисы.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

На стене выкрашенного в синий цвет корпуса та-
бличка «Цех гидрометаллургии». Вокруг тишина, 
лишь ветерок посвистывает. 

Такая же тишина и внутри 
здания, хотя следов разрухи 
и запустения не наблюдается. 
Молчаливые колонны и аппара-
ты, прочая аппаратура, отклю-
ченная от трубопроводов, но, 
по словам генерального дирек-
тора ООО «Золото Курьи» Алек-
сандра Щелокаева, привести 
все в надлежащее состояние 
и начать работу – это вопрос 
нескольких дней. Одна неза-
дача – нет необходимых для 
этого финансовых средств, а 
пока только лишь долги. По 
зарплате, по налогам, по много-
численным искам кредиторов.В

А начиналось все хорошо, 
даже очень. Церемония отлив-
ки первого слитка золота пред-
приятием «Золото Курьи», что в 
селе Новофирсово Курьинского 
района, состоялась 20 декабря 
2010 года. Производственные 
помещения предприятия были 
построены за несколько меся-
цев, полным ходом шла добыча 
руды в карьере. Звучали слова 
о том, что горнодобывающая 
промышленность в Алтайском 
крае начала новый этап своего 
развития, а компания «Золото 
Курьи» со временем наверняка 
будет переименована в «Золото 
Алтая».

В то время руководителем 
«Золота Курьи» был опытный 
золотодобытчик Валерий Гу-
минский, ставший в 2011 году 
депутатом АКЗС, и первые 
результаты его работы более 
чем обнадеживали. С начала 
работы предприятия по июль 
2012 года было добыто больше 
тонны химически чистого зо-
лота. В сентябре 2012-го «Золо-
то Курьи» выполнило годовой 
план по добыче золота – 550 
килограммов.

Однако уже в 2014 году Ва-
лерий Гуминский продал свою 
компанию, став перед этим ру-
ководителем ООО «Дельмачик» 
в Забайкальском крае. Закон-
сервированное последние годы 
месторождение золота он по-
лучил в результате успешного 
участия в аукционе.

Новыми собственниками 
тогда стали три кипрские ком-
пании: Грумфельд Трейдинг 
ЛТД, Ниета Трейдинг ЛТД и Фа-
гарос Холдинг ЛТД. Через два 
года у «Золота Курьи» появился 

новый хозяин – золоторудная 
компания (ЗРК) «Омчак», ко-
торая сегодня в свою очередь  
предпринимает попытки про-
дать это предприятие.

Впрочем, еще 1 ноября 2014 
года добычные работы на глав-
ном карьере Новофирсовского 
золоторудного месторождения 
были остановлены, как сообща-
лось в прессе, на неопределенное 
время. Как объяснил  Александр 
Щелокаев, это было связано с 
мировым снижением цен на 
золото. В итоге в 2015 и 2016 го-
дах месторождение не работало. 
Однако в целом деятельность 
«Золота Курьи» прекращена не 
была, поскольку новые собствен-
ники сумели заключить договор 
с другими организациями на 
переработку сырья, которое и 
завозилось на фабрику из других 
месторождений.

Но уже в 2017 году парал-
лельно с переработкой да-
вальческой руды благодаря 
подросшей цене на золото  
возобновилась и работа Но-
вофирсовского карьера, что 
при усложнившейся добыче 
сырья и высоких затратах на 
эту деятельность давало пусть 
невысокую, но все же прибыль. 
Вместе с переработкой даваль-
ческой руды жить, как говорит-
ся, было еще можно. Но уже в 
следующем году поставки этой 
руды прекратились.

Чтобы получить запланиро-
ванный объем добычи руды на 
собственном карьере, требова-
лось внешнее финансирование.

– Мы на это надеялись, нам 
было обещано, но этого не слу-
чилось, – сетует Александр Ще-
локаев. – В результате в конце 
2018 года у предприятия обра-
зовалась огромнейшая креди-
торская задолженность, оно 
оказалось в сложном финан-
совом состоянии. Поэтому в 
конце прошлого года было при-
нято решение приостановить 
технологию горной работы и 
технологический процесс. Это 
было сделано по настоянию 
наших учредителей.И 

Из двух «вечнозеленых» рос-
сийских вопросов: «Кто вино-
ват»? и «Что делать?» – первый 
можно, пожалуй, оставить без 
обсуждения, смысла в этом 
немного, а вот второй вопрос: 

«Что делать?» – является по-на-
стоящему насущным и требует 
решения.

Ведь, по словам главы адми-
нистрации Курьинского рай-
она Алексея Купина, «Золото 
Курьи» было самым крупным 
налогоплательщиком в бюджет 
этого муниципального обра-
зования, его взнос составлял 
23,24 %. Теперь же некоторые 
социальные программы в 
районе пришлось свернуть, 
не стало хватать средств для 
полноценного выполнения 
ряда ремонтных работ.

– Но самое главное состоит в 
том, что возникает вероятность 
напряженности на рынке тру-
да, – говорит Алексей Купин. 
– Пока этого нет, поскольку 
численность работников пред-
приятия «Золото Курьи» хоть и 
сократилась почти в два раза, 
большинство прекративших 
там работу людей уехало тру-
диться в Забайкалье к своему 
прежнему руководителю. Но 
вот если предприятие обанкро-
тится, то потерявшие работу 
люди в большинстве своем 
явно пойдут на биржу труда. 
Причем, если учесть, что уехали 
на новое место работы, самые, 
скажем так, рукастые, с новы-
ми безработными будет много 

забот и на уровне края тоже. 
Кроме того, планировалось, что 
по окончании золотодобычи 
на карьере будет проведена 
рекультивация этих земель – 
выполаживание откосов, посев 
многолетних трав. В противном 
случае мы кроме краевого за-
хоронения ядохимикатов полу-
чим на территории района еще 
один опасный объект. Причем 
если первый находится на зна-
чительном удалении от насе-
ленных пунктов, то этот нет.

Впрочем, хотя дела с «Золо-
том Курьи» и складываются 
пока не совсем благополучно, 
оснований для паники тоже 
нет. Ведь, как уже говорилось, 
объект находится во вполне 
пригодном для запуска в работу 
состоянии. Требуется только 
погасить задолженности, и в 
первую очередь по заработной 
плате (ее не получают уже че-
тыре с половиной месяца, хотя 
она и начисляется в размере 
двух третей от обычной), и дело 
пойдет.

– Металл в недрах есть, – уве-
ренно говорит Александр Щело-
каев. – И это достаточно большой 
объем. Конечно, той рентабель-
ности, что была в начале работы 
рудника, ожидать не приходит-
ся, но с небольшой прибылью 

можно было бы работать. Тем 
более что сегодня появляются 
новые технологии, позволяю-
щие повысить коэффициент 
извлечения металла из руды. 
Есть над чем поработать. Однако 
по искам наших кредиторов в 
суд предприятие «Золото Курьи» 
может быть признано несостоя-
тельным, поэтому очень хорошо 
было бы продать его другому 
собственнику, пока не обанкро-
тились. Вот тогда «Золота Курьи», 
вероятно, просто не станет.

Сложнее всего в этот пери-
од было не дать предприятию 
прийти в неработоспособное 
состояние. Всё контролирова-
лось, отапливалось, обслужива-
лась техника, поддерживалась 
жизнедеятельность фабрики,  
и она сейчас в таком состоянии, 

что буквально нажми кнопку 
– начнет работать.

Готовы к полноценной ра-
боте и те, кто сегодня не оста-
вил своего рабочего места 
на предприятии. Машинист 
автогрейдера Сергей Брёхов 
трудится уже седьмой год, 
помнит времена хорошие, не 
понаслышке знаком с нынеш-
ними проблемами.

– Зарплата была хорошая, 
условия труда тоже. Так что 
грех было жаловаться, – вспо-
минает он. – Погасили хотя бы 
задолженность по зарплате – и 
можно в бой с новыми силами. 
Работу эту я хорошо знаю, това-
рищи у меня здесь, жалко все 
это бросать.

Константин СОМОВ,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

   АП ИНФО .

Когда золото не блестит

Как внедряется мусорная реформа 
на селе

«Золото Курьи»: пока тишина.

Установка новых контейнеров.
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P.S. Когда этот материал уже был готов к печати, в редак-
цию «АП» поступила информация из краевого Министерства 
промышленности и энергетики о том, что в настоящее время 
собственником «Золота Курьи» ведутся переговоры с кемеров-
ским предпринимателем Ильей Чернецовым,  директором 
ООО «СИСТЕМА – УГОЛЬ». На этом предприятии трудится 95 
человек, основной вид деятельности – добыча и обогащение 
угля и антрацита. В ходе переговоров обсуждаются детали 
передачи доли в уставном капитале ООО «Золото Курьи». 
Остается надеяться, что это первый шаг к возобновлению 
работы на Новофирсовском месторождении.

БАРНАУЛ
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  ЭКОЛОГИЯ .
Из малинового – в зелёный

В Михайловском районе Малиновое озеро потеря-
ло свои лечебные свойства и уникальный цвет, а 
жилые дома оказались под угрозой подтопления. 
Это произошло из-за разлива реки Бакланихи.

Речка протекает от озера 
Бычьего, что в Волчихин-
ском районе, до Малинового 
озера в одноименном посел-
ке Михайловского. Старо-
жилы вспоминают, что она 
разливалась несколько раз: 

в 1995 году, в 1988-м, даже 
до Великой Отечественной 
войны были подобные слу-
чаи. И вот картина повтори-
лась вновь, только в этот раз 
Малинку переполнило так, 
что возник риск подтопле-

ния нескольких близлежа-
щих улиц.

Кроме того, еще в про-
шлом году отмечалось, что 
соленый водоем с розоватой 
водой сильно преобразился. 
Он стал пресным, а от знаме-
нитого окраса не осталось и 
следа. Туристы, которых при-
влекали живописные виды 
и лечебные свойства, начали 
объезжать место стороной. 

Весной ситуация только усу-
губилась: ни лечебной грязи, 
ни соли – неприятный запах 
и зеленый цвет. От паводка 
страдает не только озеро, но 
и зона отдыха на его берегу.

– Несмотря на то, что 
фактического подтопления 
домиков для жилья не было, 
ущерб все равно ощутимый, 
– рассказывает Надежда За-
харова, владелица турбазы. 
– Летние беседки оказались 
в воде, пострадал берег. Если 
разлив продолжится, влага 
дойдет и до коттеджей.

Бурная Бакланиха нано-
сит ущерб не только туристи-
ческой базе, но и частному 
сектору, расположенному в 
двух шагах от озера. Сейчас 
в некоторых усадьбах под-
топлены дворовые участки 
и погреба. Жители поселка 
написали в администрацию 
коллективное обращение, 
попросили принять меры, 
чтобы избежать ухудшения 
ситуации.

– Мы знаем, что такая 
угроза существует, – сооб-
щил глава администрации 
Михайловского района Ев-
гений Юрьев. – Оповещаем 
население о возможных под-
топлениях, но жители сами 
должны принимать меры 
по сохранению своего иму-
щества и его страхованию. 
Администрация в свою оче-
редь направила ходатайство 
в региональное Минприро-
ды, чтобы они помогли нам 
специалистами и советами.

Также районные власти 
обратились за помощью в 
«Алтайводпроект». Эксперты 
института провели картогра-
фические анализы, пытаясь 

понять, как остановить раз-
лив реки. Но обычная экспер-
тиза плодов не принесла, и 
решение так и не было най-
дено. Для более детального 
исследования необходимо на-
нимать гидрологов, а платить 
за их работы должен непо-
средственно муниципалитет. 
С этим возникает проблема.

– Дело в том, что мы – 
бюджетная организация и 
без соответствующей статьи 
расходов не можем проводить 
никаких мероприятий, – под-
черкнул Юрьев. – Потому 

нанимать никого не будем, 
в наших силах лишь мони-
торить ситуацию. А тем вре-
менем уровень воды в озере 
продолжает повышаться.

Чтобы хоть как-то обезопа-
сить прибрежную зону, была 
возведена дамба. Она пере-
направляет течение воды 
в поля, уменьшая риск воз-
никновения чрезвычайной 
ситуации. В Министерстве 
природы рассказали, что 
вокруг населенного пункта 
расположено несколько не-
больших озер. Сейчас река 
постепенно их наполняет. 
Если уровень воды в них 
удастся поднять на полметра, 
проблема Бакланихи должна 
исчезнуть.

Прогнозировать судьбу 
Малинового озера сложно. 
Водоем и раньше капризни-
чал, но спустя несколько лет 
восстанавливался. Возмож-
но, что через какое-то вре-
мя это место вновь станет 
привлекать туристов, но 
сейчас главное – остано-
вить его подпитку водами 
Бакланихи.

Влад ГЕРАСИМОВ

Бакланиха протекает по территории двух районов.

  НАЦПРОЕКТ .
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В этом году по нацио-
нальному проекту «Без-
опасные и качественные 
автомобильные дороги» 
в Рубцовском районе ос-
новными объектами ста-
ли 16 км дороги Змеино-
горск – Рубцовск – Волчиха, 
14,2 км трассы Рубцовск 
– Угловское – Михайловское, 
участки автодорог Поте-
ряевка – Новониколаевка 
– Саратовка, Аксеновка – 
пос. Шмидт и Поспелиха 
– Красноярское – Бобково 
– Рубцовск. В региональном 
Минтрансе сообщили, что 
на дорожное хозяйство 
района будет направлено 
около 335 млн рублей из 
бюджетов разных уровней.

В мае Юго-Западное ДСУ при-
ступило к выполнению работ на 
автодороге Рубцовск –Угловское 
– Михайловское.

Для автомобилистов езда по 
ней представляет настоящее ис-
пытание: если не яма, то ухаб. 

И это единственный путь, по 
которому жители Угловского 
и части Рубцовского районов 
могут попасть в город. Кому-то 
нужно в больницу, кому-то в 
администрацию или другие 
официальные организации – 
после сокращения полномочий 
сельсоветов за любой бумажкой 
приходится ехать в Рубцовск. 
Поэтому вхождение дороги в 
нацпроект – огромное благо 
для населения.

По словам заместителя на-
чальника Юго-Западного ДСУ 
Александра Сальникова, в этом 
году предприятие отремонти-
рует 14 км автодороги Рубцовск 
– Угловское – Михайловское, на 
это выделено 250 млн рублей. 
В следующем сделает еще 4 
километра. Не исключено, что 
работы продолжатся и дальше 
и по крайней мере до границы 
с Угловским районом трассу 
удастся привести в полное соот-
ветствие современным нормам.

Рабочие и техника приступи-
ли к выполнению контракта, 
как только настали теплые май-
ские дни. Трудятся высокими 
темпами.

– Сейчас исправляем профиль 
основания, – рассказывает Алек-
сандр Сальников. – Фреза среза-
ет старое покрытие, затем мы 
выравниваем проезжую часть с 
помощью щебеночно-песочной 
смеси.

В этом году предприятие 
впервые использует абсолют-
но новую технику – ресайклер. 
Машина позволяет повторно 
применять материалы, пере-
мешивая их с цементом.

– Это в разы повышает про-
изводительность,  – поясняет 
специалист. – Происходит эко-
номия материалов, освобожда-
ются рабочие руки. Благодаря 
ресайклеру на устройстве ос-
нования дороги задействовано 
всего шесть человек, гораздо 
меньше, чем обычно.

Летом дорожники приступят 
к асфальтированию. Сначала 
будет положен выравниваю-
щий слой толщиной 6 см, за-
тем слой покрытия в 4 см. В 
сентябре приведут в порядок 
обочины, тогда и состоится 
сдача объекта.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Новым технологиям
путь открыт

Ведутся работы по исправлению профиля основания.
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Среди участников состязания – 41 победи-
тель региональных этапов, лучшие студен-
ты учреждений СПО из Москвы, Санкт-Пе-
тербурга, Севастополя, Калининградской 
области, Республики Крым и Татарстана, 
Мурманской, Сахалинской, Свердловской 
областей и других регионов. В течение трех 
дней обучающиеся по специальностям 
«Туризм» и «Гостиничный сервис» демон-
стрировали профессиональные навыки и 
компетенции.

Но этому предшествовал другой конкурс – 
за право принять финал Всероссийской 
олимпиады профмастерства, – и его вы-
играла Алтайская академия гостеприимства.

– Академия была выбрана Министерством 
просвещения РФ, которое оценивало все: 
материально-техническую базу, участие в 
различных мероприятиях и результаты, 
достижения наших студентов на междуна-
родных и всероссийских конкурсах, заслуги 
преподавательского состава, – говорит заме-
ститель директора ААГ по учебно-методи-
ческой работе Наталья Птуха. – Например, 
академия уже третий год является конкурс-
ной площадкой регионального чемпионата 
«Молодые профессионалы» WorldSkills Russia 
по компетенциям «Администрирование 
отеля» и «Туризм». И наши студенты посто-
янно оказываются в числе победителей не 
только данного чемпионата, но и других 
конкурсных мероприятий разного уров-
ня. Все эти показатели суммировались. Но, 
учитывая, что в прошлые годы финалы по 
группе специальностей «Сервис и туризм» 
проходили в Москве, Санкт-Петербурге и 
Сочи, выбор Алтайского края многих удивил.

Однако для Алтайской академии госте-
приимства это не первый опыт проведе-
ния заключительного этапа Всероссийской 
олимпиады профмастерства. В 2016-м здесь 
прошли аналогичные состязания по укруп-
ненной группе «Промышленная экология и 
биотехнологии», специальность «Технология 
продукции общественного питания».

Регламент проведения олимпиады жест-
кий, как говорят в академии. Нужно было 
грамотно обновить конкурсные задания не 

менее чем на 50% по сравнению с прошлым 
годом. Кроме этого, они проходили строгую 
экспертизу (свои заключения предоставили 
представители вузов, работодателей и феде-
рального учебно-методического объедине-
ния по УГС «Сервис и туризм»). А за месяц до 
финала демоверсии заданий с критериями 
оценивания уже были размещены на сайте 
ААГ, чтобы участники вместе с тренерами 
могли их отработать.

Министерство просвещения РФ 
утверждало и жюри олимпиады – в него 
вошли представители Минобрнауки края, 
ФУМО по УГПС «Сервис и туризм», крае-
вых управлений по развитию туризма и 
курортной деятельности и по развитию 
предпринимательства и рыночной ин-
фраструктуры, а также вузов, ведущих 
турагентств и гостиниц Барнаула. Воз-
главила жюри председатель федерально-
го учебно-методического объединения 
в системе среднего профессионального 
образования по группе специальностей 
«Сервис и туризм», проректор Российского 

государственного университета туризма 
и сервиса, доктор социологических наук, 
профессор Татьяна Ананьева.

Для преподавателей, сопровождающих 
студентов, подготовили деловую програм-
му – насыщенную и полезную, поскольку 
реализована она была в рамках курсов по-
вышения квалификации.

– Деловая программа была разбита на 
три крупных блока,  – рассказывает На-
талья Птуха. – В первый день начальник 
учебно-методического центра ФУМО по сер-
вису и туризму Галина Илюхина провела 
дискурс-лекцию. В этот же день методисты 
и преподаватели ААГ представили лучшие 
практики по подготовке обучающихся к 
конкурсным мероприятиям. Второй блок 
программы был посвящен цифровизации 
профессионального образования, а третий – 
полностью отдан социальным партнерам 
академии, которые приехали в том числе из 

Москвы и Новосибирска. Культурно-досуго-
вая программа также имела туристическую 
специфику – например, мы провели обзор-
ную экскурсию по Барнаулу с посещением 
Нагорного парка и ряда музеев, туристский 
флешмоб «Танцуй, Россия!» и другие. По ито-
гам работы, установив обратную связь, вы-
яснили, что преподаватели высоко оценили 
и спикеров, и программу в целом.

Эксперт «Сколково» Виталий Лажинцев 
рассказывал о цифровых технологиях в 
туриндустрии. Президент Первого клуба 
профессионалов гостеприимства Татьяна 
Кибирёва провела дискурс-лекцию на тему 
«Новые требования к работникам индустрии 
гостеприимства». Руководитель туристиче-
ского комплекса «Алтайское Холмогорье» 
Константин Михеев презентовал опыт по 
созданию и развитию центров событийного 
туризма. Наталья Маркова, менеджер «Хэппи 
Отель Сервис», рассказывала о тонкостях 
гостиничного бизнеса. Андрей Беликов из 
ECOLAB – об инновационных технологиях 
чистоты и комфорта в отеле. Вице-прези-

дент Алтайской региональной ассоциации 
туризма Елена Красулина говорила о раз-
витии медицинского туризма в регионе. 
А директор турагентства «ТКА-Трэвел» Ксе-
ния Покровская представила лучшие методы 
для обучения студентов иностранному языку 
(актуальный вопрос для учреждений СПО).

– Я, наверное, выражу мнение всех участ-
ников из 41 региона: олимпиада прошла на 
очень достойном уровне, – говорит препода-
ватель Рубцовского аграрно-промышленного 
техникума Тамара Газулина (ее ученица Ев-
гения Пшеничных представляла в финале 
Алтайский край). – Участников ничто не 
отвлекало от конкурса, а мы, сопровождаю-
щие, с интересом послушали ведущих прак-
тиков, которые делились своим опытом. 
Получилась большая обучающая программа, 
в которой не было ничего лишнего. Знаете, 
погода в эти дни не баловала, а многие гости 
сначала говорили, что ожидали увидеть тут 
горы, но в последний день признавались, 
что все прошло просто здорово.

– Организовывать и проводить заключи-
тельный этап Всероссийской олимпиады 
для Академии гостеприимства и Алтайского 
края – большая честь и ответственность. Три 
месяца подряд мы к ней готовились. Здесь 
важна каждая мелочь, ведь в конкурсных 
мероприятиях принимали участие предста-
вители 41 субъекта Российской Федерации. 
Все они победители региональных этапов 

Всероссийской олимпиады, – говорит ди-
ректор ААГ Валентина Косинова. – На три 
дня Алтайский край стал центром системы 
профессионального образования России. 
Такие мероприятия важны и ценны для 
повышения престижа Алтайского края.

Что касается состязаний, то победительни-
цей заключительного этапа Всероссийской 
олимпиады была признана Дарья Гришина, 
студентка Московского колледжа управления, 
гостиничного бизнеса и информационных 
технологий «Царицыно». На втором месте – 
Павел Шкуренко из Санкт-Петербурга, на 
третьем – Виталий Стенников из Екате-
ринбурга. В отдельных номинациях также 
отметили студентку Рубцовского аграр-
но-промышленного техникума Евгению 
Пшеничных, Наталью Рыбину из колледжа 
сервиса г. Оренбурга, Никиту Комиссарова 
из Донского политехнического колледжа 
Тульской области и Снежану Чистякову 
из Ярославского торгово-экономического 
колледжа.

– Я готовилась на протяжении всего года. 
Победа – в первую очередь заслуга моих 
преподавателей, – сказала на награждении 
Дарья Гришина. – Мне очень приятно, что 
заключительный этап олимпиады прошел 
именно в Алтайском крае. Я заметила, что 
жителям региона присуще сердечное го-
степриимство , – это самое главное.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Необычных воздушных змеев 
запустили в Барнауле в знак 
перехода на цифровое вещание.

3 июня по всей стране будет отклю-
чена аналоговая трансляция федераль-
ных каналов. В барнаульском парке 
спорта Алексея Смертина переход на 
другой способ вещания решили отме-
тить необычной акцией. Волонтеры 
запустили в небо 22 воздушных змея с 
логотипами 20 телеканалов, доступных 
в мультиплексах «цифры»: «Первый», 
«Россия-1», НТВ, «ТВ Центр» и другие.

В мероприятии приняли участие 
глава Правительства Алтайского края 
Виктор Томенко, министр цифрового 
развития и связи Алтайского края Евге-
ний Зрюмов, министр спорта региона 

Алексей Перфильев, российский дзю-
доист чемпион мира и Европы Иван 
Нифонтов.

– Край готов к приему цифрового 
сигнала. В торговых сетях появилось 
необходимое оборудование, людям 
старшего возраста специалисты по-
могли подключиться. Есть минималь-
ные шаги, которые надо предпринять, 
скажем, в конкретных хозяйствах, на 
эту работу остается еще неделя, – под-
черкнул Виктор Томенко.

В рамках акции волонтеры устроили 
танцевальный флешмоб, а после стали 
фотографироваться с необычными 
воздушными змеями. Доброволец из 
Алтайского государственного техниче-
ского университета Анна Павлинкина 
рассказывает:

– Зря говорят, что молодежь променя-
ла телевизоры на ноутбуки и планшеты. 
У нас в общежитии в комнате стоит 
маленький телик, утром мы всегда смо-
трим новости, вечерами – сериалы. Рада 
переходу от «аналога» к «цифре», ведь 
качество картинки будет еще лучше.

Любимая кнопка на пульте у Анны 
– десятая, по которой идет канал «ТВ 
Центр»:

– Нравятся кулинарные передачи, 
рассказы о жизни знаменитостей и 
отечественные картины. Например, 
сейчас увлеклась «Домом на краю леса», 
– продолжает собеседница.

Организаторы цифровой акции 
– Международное информационное 
агентство «Россия сегодня».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  ОТ АНАЛОГА  К ЦИФРЕ  .
«Первый» в небе 

Вам помогут волонтёры

Глаголь добро!
  КУЛЬТУРА .

  ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ  .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Неуклонно приближается 3 июня – 
день, когда телевидение Алтайского 
края из аналогового превратится 
в цифровое, то есть стабильное и 
красочное. Однако чтобы не случи-
лось неожиданности, необходимо 
заранее позаботиться о том, чтобы 
ваш телевизор стал показывать 
«цифру».

В Бийске – втором по численности населения 
городе Алтайского края – волонтерский отряд, 
созданный студентами Бийского технологи-
ческого института, начал действовать уже со 
второго апреля, а третьего отработал первую 
заявку – помог пенсионерам подключить к 
цифровому телевидению старый кинескоп-
ный аппарат. И сегодня ребята-студенты по 
первому зову приезжают к бийчанам, у кото-

рых возникли проблемы с установкой. И, как 
правило, это пенсионеры.

На днях волонтеры посетили Нину Арго-
нову. Она позвонила на «горячую линию» и 
сообщила о проблеме со старым телевизором. 
Уже на следующий день к Нине Борисовне 
прибыли волонтеры – два парня и девушка.

Приставку надо было подключить к ки-
нескопному телевизору. На это у ребят ушло 
не более 15 минут. И вот уже телеприемник 
начал показывать так чисто и красиво, как ни 
разу, наверное, не показывал в своей долгой 
телевизионной жизни.

– Я его на летнюю кухню поставлю, – об-
радовалась Нина Аргонова, – он всегда там 
стоял, а принимал всего лишь две программы. 
А теперь будет 20 программ. Молодцы, ребя-
та, все сделали быстро и аккуратно! Спасибо 
огромное…

– Это вам спасибо, что пригласили, мы 

всегда готовы помочь в трудную минуту, – с 
улыбкой ответили волонтеры.

– В отряде у нас 18 волонтеров, то есть 9 
пар. Работают попеременно,  – рассказала «АП» 
руководитель отряда Мария Чернова. – Всего 
уже отработано порядка 20 заявок, а сегодня 
еще три поступили. В ближайшие дни они 
тоже будут отработаны.

Мария заверила, что волонтеры будут по-
могать бийчанам и после 3 июня, когда про-
изойдет окончательный переход на «цифру».

Однако как теперь смотреть местные каналы? 
Известно, люди преклонного возраста политиче-
ски достаточно активны и внимательно следят 
за жизнью Бийска по городским новостям. Как 
заверили «АП» в редакции местного телевидения, 
программы продолжат пока еще выходить на 
тех же каналах, что и ранее, но только в аналоге. 
Оказывается, Минкомсвязи России предоставило 
право региональным вещателям продолжить 

работу в аналоговом эфире. То есть если теле-
визор уже подключен к «цифре», вернуться на 
аналоговое вещание можно переключением 
антенны от приставки к телевизору.

В общем, времени до перехода на цифровое 
телевидение остается мало, позаботьтесь об 
этом заранее, чтобы 3 июня не стало для вас 
неприятным сюрпризом. 

8 (3852) 50-64-98 – центр консультацион-
ной поддержки Алтайского филиала РТРС;

8 (800) 220-20-02 – телефон «горячей линии» 
цифрового эфирного ТВ;

8 (3852) 53-82-71 – телефон «горячей линии» 
Минсвязи Алтайского края;

8 (3852) 27-36-66 – Министерство соци-
альной защиты Алтайского края.

Олег АМЕЛЕВ

Это первый опыт Исакова по изготов-
лению памятника Кириллу и Мефодию и 
первая его работа, установленная в Барнау-
ле. Больше всего в его «багаже» памятников 
Сергию Радонежскому. Их мастер сделал 
более 30. За труды во славу Святой Церкви 
митрополит Сергий вручил Сергею Исакову 
патриаршую награду – орден преподобного 
Серафима Саровского третьей степени. Сам 
он признался, что был бы рад, если скульп-
турная композиция станет своеобразной 
точкой притяжения для барнаульцев и 
гостей города.

В этом его поддержала и председатель 
Барнаульской городской Думы Галина 
Буевич. Для нее День славянской письмен-
ности напрямую связан с традицией: «Па-
мятник братьям-просветителям – повод 
остановиться и задуматься: а кто мы? А 
что мы делаем? Думаю, территорию вокруг 
нужно благоустроить. Было бы хорошо, 
если именно здесь будут проводиться ме-
роприятия, посвященные Дню славянской 
письменности и культуры, если здесь бу-
дет собираться молодежь, устраиваться 
какие-то поэтические встречи».П  

Пока оформление площадки для куль-
турных мероприятий около нового па-
мятника только в планах, хоровой форум, 
посвященный Дню славянской письмен-
ности и культуры, прошел в парке Цен-
трального района. Там собрались ведущие 
хоры, оркестры, творческие коллективы 
Барнаула.

В Государственной филармонии Алтай-
ского края отметили, что место выбрали не 
случайно. Именно в историческом центре 
Барнаула формировались культурные тради-
ции города, и начиная с 18 века «Централь-
ный» был постоянным местом проведения 
праздников и народных гуляний. Там же 
была организована выставка-продажа по-
пулярных книжных изданий, в том числе 
посвященных известным землякам.

Начался праздник с прославления свя-
тых – Барнаульский академический хор и 
хор Покровского кафедрального собора 
исполнили гимн Кириллу и Мефодию.

В программе прозвучали популярные 
лирические и патриотические песни, а 
также духовные песнопения. Зрители в 
едином порыве подпевали Барнаульскому 
детскому хору «Крылатые качели» и долго 
аплодировали мужскому вокальному ан-
самблю за песню «Трава у дома».

Возможно, в следующем году меропри-
ятия, посвященные Дню славянской пись-
менности и культуры, пройдут уже в новом 
месте. У памятника святым Кириллу и 
Мефодию, в честь которых и устраиваются.

Мария СТРЫГИНА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Если нашли совёнка
В Барнауле девушка подобрала на дороге совёнка 

и не знает, что с ним делать. В Минприроды пояс-
няют, что нести детенышей животных и птиц до-
мой нельзя, ведь это может привести к их гибели.

«Вот такое маленькое чудо мы встретили на до-
роге. Совсем маленький и несмышленый. Ребята, 
подскажите, что с ним делать: отпустить в природу 
(сможет ли он там выжить?) или сдать в зоопарк? 
Очень переживаю за него, сейчас он у меня дома 
(накормила его мясом и напоила водой)», – пишет 
девушка в сообществе Barnaul22 в социальной сети.

В апреле-мае у многих диких животных появля-
ются детеныши. В лесах и полях в это время люди 
находят много птенцов. С мая по июнь, подросшие, 
они учатся летать. Часто малыши выбираются из 
гнезда, из-за чего их называют слетками. Они выгля-
дят беспомощно, и люди часто забирают их домой, 
считая, что спасают им жизнь.

Птенец нуждается в питании каждые 15 минут, и 
человек не в силах справиться с его запросами. Если 
же птица выжила в домашних условиях, она вырас-
тает неприспособленной к жизни в дикой природе.

В Минприроды рекомендуют не подходить к здо-
ровым птенцам и не становиться причиной стресса 
для них и их родителей.

Если же птенец неоперенный и не открывает глаза, 
а рядом нет гнезда, помощь человека может понадо-
биться. Также нужно учитывать, есть ли для него 
риск. К примеру, он находится на проезжей части 
или в месте выгула собак. В таком случае медленно 
и аккуратно перенесите малыша к кустам и усадите 
на ветку дерева. Даже в таком случае слетка не надо 
забирать домой.

Важно помнить, что изъятие животных из ди-
кой природы может нести за собой администра-
тивную ответственность. Если птица погибнет у 
человека, государство предъявит иск на возмещение 
ущерба.

Алёна ИВАНОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Изготовлю ульи  по вашим размерам. Реализую рамку 
ульевую. Тел. 8-963-577-6261. Р

ек
л
ам
а

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Кадастровый инженер: Боровик Иван Александрович (квали-
фикационный аттестат № 22-13-33, тел. 8-923-712-8043), Алтайский 
край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 46-б, адрес элек-
тронной почты: ada5107@mail.ru.

Подготовлен проект межевого плана земельного участка, выде-
ляемого в счет земельных долей из исходного земельного участка 
с кад. номером 22:34:010901:19, расположенного по адресу: Алтай-
ский край, Петропавловский район, вблизи с. Алексеевка, в гра-
ницах квартала 22:34:010901. На основании Закона РФ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения» мы, Рыжих Л.М., Гре-
бенщикова Т.В., Антропова Д.Д., Позднякова А.В., собственники зе-
мельных долей, ставим в известность дольщиков о намерении вы-
делить в счет земельных долей земельный участок с оценкой 1984 
б/га. Участок расположен в 1,9 км на юг и 3,5 км на северо-запад от 
ориентира: Алтайский край, Петропавловский район, с. Алексеевка.

Заказчиком кадастровых работ является Шелегин А.В. (Алтайский 
край, Петропавловский район, с. Алексеевка, ул. Партизанская, 16-а.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка по 
адресу: Алтайский край, Быстроистокский район, с. Быстрый Исток, 
ул. Некрасова, 9, а также представить обоснованные возражения 
можно в течение 30 дней с даты опубликования извещения по адре-
су заказчика кадастровых работ или кадастрового инженера.

Объявление об открытии вакантных должностей
судей и мировых судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 
от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации» квалификационная коллегия судей 
Алтайского края объявляет об открытии следующих вакантных 
должностей:

– Каменский городской суд Алтайского края – судья;
– Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья;
– судебный участок Завьяловского района Алтайского края – 

мировой судья;
– судебный участок Змеиногорского района Алтайского 

края – мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 21 июня 
2019 года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Информационное сообщение о торгах
по продаже имущества ООО «НЗЖБИ»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Пицун Виктор 
Евтихьевич (658820, Алтайский край, г. Славгород, а/я 25, shaman2001@
gmail.com, тел. 8-961-238-0130), член Ассоциации «УрСОАУ» (644122, 
г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 1, ИНН 5406240676, ОГРН 1025402478980), 
проводит электронные торги в форме аукциона, с открытой фор-
мой предложений о цене, по продаже имущества ООО «НЗЖБИ» 
(658083, Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. П. Корчагина,  1, ИНН 
2208019364, ОГРН 1102208001708), признанного банкротом решени-
ем Арбитражного суда Алтайского края от 12.12.2017 по делу № А03-
14627/2015. Лот № 1: ЖБИ в ассортименте (полный перечень в поло-
жении о порядке продажи на странице торгов). Начальная цена – 
9 409 500 руб. Ознакомление с порядком оформления участия, пе-
речнем и требованиями к документам на ausib.ru (далее – сайт). Оз-
накомление с имуществом по согласованию с организатором тор-
гов. Задаток (20% от начальной цены) перечисляется до 08.07.2019 
на счет должника № 40702810318070000295 в Алтайском РФ АО «Рос-
сельхозбанк» г. Барнаул, БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733. 
Шаг аукциона – 5%. К участию в торгах допускаются физ. и юр. лица, 
подавшие заявку и представившие документы, указанные на сайте. 
Заявки подаются с 03.06.2019 по 08.07.2019, предложения о цене – 
10.07.2019 с 10.00 до 11.00 (здесь и далее время московское) посред-
ством электронного документооборота на сайте. Итоги торгов под-
водятся 10.09.2019 в 11.00 там же. Победителем признается участ-
ник, предложивший наибольшую цену. Срок заключения договора 
купли-продажи имущества 5 дней с даты направления протокола 
об итогах торгов. Срок оплаты по договору купли-продажи не позд-
нее 30 дней с даты его заключения на счет 40702810718070000293.

Извещение о согласовании проектов межевания
земельных участков

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Черкашин В.А., 
квалификационный аттестат № 22-11-39, почтовый адрес: 659000, 
Алтайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, 15-а; zemlemer22@
mail.ru; тел. 8 (385-81) 23-0-38.

Проект межевания по выделу из участка с кадастровым
№ 22:31:000000:140, расположенного: Алтайский край, Павлов-
ский район, примерно в 4 км от ориентира с. Стуково по направ-
лению на северо-запад. Заказчик: Григоров А.В., адрес: 656902, 
г. Барнаул, п. Лесной, 16-й переулок, 20.

Проект межевания по выделу из участка с кадастровым 
№ 22:31:000000:98, расположенного: Алтайский край, Павловский 
район, земли АОЗТ «Арбузовское». Заказчик: Чеснаков И.А., адрес: 
656056, г. Барнаул, ул. Партизанская, 55-201.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков мож-
но по адресу кадастрового инженера. Письменные обоснованные 
возражения по предложенному размеру и местоположению гра-
ниц выделяемых земельных участков направлять в адрес када-
стрового инженера в тридцатидневный срок со дня опубликова-
ния извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка, выделяемого из земель Березовского сель-

совета с кадастровым № 22:43:010001:37 с местоположением: c. Бе-
резовка, в 50 м на запад от участка с кад. № 22:43:010001:826. 

Заказчик: Гришина А.А., 659686, с. Березовка, ул. Восточная, д. 1/2. 
Кадастровый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Ал-

тайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Красноар-
мейская, 19, пом. № 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05.

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные возражения можно в течение 30 дней с момента опубликова-
ния извещения по адресу кадастрового инженера.

 Утерянный аттестат о неполном среднем образовании 
№ 331664246, выданный Троицкой средней школой № 2 
Троицкого района в 1994 году на имя Кочуева Дениса 
Викторовича , считать недействительным.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Вальтер Александр Эвальдович 
(РФ, Алтайский край, Бийский район, с. Сростки, ул. Советская, д. 80, 
кв. 2, тел. 8-903-996-1634).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Перу-
нова Елена Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский район, 
с. Красногорское, ул. Советская, 99, каб. 22-в,  atikrsq@altbti.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), квалификационный аттестат № 04-11-56.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020003:65, описание местоположения: Алтайский край, Крас-
ногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, на-
правлять письменные обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного участка 
можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газе-
те по адресу кадастрового инженера, а также в орган регистрации 
прав по месту расположения такого земельного участка.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207. Реклама

(Начало на 1 стр.)

Алтай переходит на цифровое телевидение 3 июня.

К запуску готовы!
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Во время торжественного мероприятия.




